

Mariano Ucar

PRESIDENTE DE FAES FARMA

“Faes Farma está comprometida en el desarrollo y potenciación de un ecosistema innovador vasco”



Ainhoa Agirregoikoa

BILBAO – La celebración de la V edición de los Vodafone Deia Innovación Sariak, el próximo 10 de octubre en el Auditorio del Museo Guggenheim Bilbao, va a reunir a un nutrido grupo de representantes de empresas e instituciones vascas que destacan por dotar de esencia innovadora sus procesos productivos. Faes Farma ha sido galardonada en la categoría de Investigación Médica. Mariano Ucar, su presidente desde julio de 2013, subraya el valor que representa para su compañía la innovación.

¿Qué siente al haber sido uno de los galardonados?

—En Faes Farma nos sentimos muy orgullosos por el reconocimiento de este premio al esfuerzo, trabajo, dedicación y profesionalidad del equipo humano que es la esencia de nuestra empresa.

¿A qué cree que se debe?

—Faes Farma participa de la cultura innovadora vasca y está claramente comprometida en el desarrollo y potenciación de un ecosistema innovador en nuestro país, que junto con otras instituciones vascas promuevan la investigación médica y el desarrollo de nuevas soluciones terapéuticas que benefician la salud y el bienestar de los pacientes.

Su compañía se dedica a investigar, producir y comercializar productos farmacéuticos. Es un mercado que avanza a pasos agigantados. ¿La innovación es clave en su desarrollo?

—La I+D+i es un elemento clave en el modelo de negocio de Faes Farma. Los buenos resultados del grupo están marcados por el éxito de la I+D+i del pasado y su buen aprovechamiento comercial. Sin estos factores Faes Farma no sería lo que es hoy. Continuar y reforzar esta actividad que es fuente de la diferenciación de los productos, tiene un enorme valor en la industria farmacéutica y es una clara decisión del grupo. El uso racional de nuestros recursos, considerando nuestro tamaño de empresa, nos lleva a balancear la inversión entre la actividad de I+D+i orientada a desarrollar moléculas nuevas e innovaciones más cortas en el tiempo, menos costosas, variadas en número y con mayor probabilidad de éxito en la llegada al mercado: combinaciones, nuevas formas farmacéuticas, nuevas vías de administración, nuevas indicaciones, etc.

El hecho de que el centro de I+D+i de Faes Farma está ubicado en Leioa dice mucho de su compañía, teniendo en cuenta que está presente en muchos países. ¿Qué opinión de ello?

—Somos una empresa de las de la Ría con 86 años de historia con vocación de crecer desde aquí, por lo que estamos modernizando nuestras instalaciones de Leioa y ampliando nuestra plantilla con profesionales cualificados. Faes Farma es una empresa con una clara vocación internacional y ya vende-

mos nuestros productos en más de 150 países. El desarrollo y comercialización de un producto de investigación propia como el antihistamínico, Bilastina®, ha constituido un éxito sin precedentes porque está licenciado en 127 países y comercializado ya en 109. En nuestro Centro de I+D+i, más de 60 profesionales de alta capacitación desarrollan innovaciones farmacéuticas, que son testadas en estudios clínicos cuyas conclusiones permiten la comercialización de dichas innovaciones en Europa y en el resto de países del mundo.

¿Hacia dónde avanza el sector farmacéutico?

—Entre los retos más inmediatos del sector farmacéutico se encuentra la aplicación de nuevas tecnologías que deriven en ventajas competitivas gracias a la reducción de costes, aumento de la eficiencia para mejorar la calidad de vida y salud de las personas. De hecho, la tecnología no para de avanzar (medicina personalizada y de precisión, inteligencia artificial, tecnología 3D...) creando nuevas áreas profesionales y acabando con los modelos y procesos más antiguos.

¿Cree que es importante en estos momentos reconocer el papel innovador de empresas e instituciones vascas?

—Las instituciones vascas han hecho una clara apuesta por la innovación en los últimos años destinando más de 400 millones de euros anuales a la inversión en

ENTREGA DE PREMIOS

● **Localización.** La V edición de los Vodafone Deia Innovación Sariak tendrá lugar en el Museo Guggenheim el 10 de octubre a las 19.30h.

● **Reconocimiento.** Apuesta firme de empresas e instituciones por la innovación.

● **Categoría del premio.** La compañía Faes Farma obtiene el galardón en la categoría de Innovación Sana INVESTIGACIÓN MÉDICA.

● **Ponencia.** La consejera de Desarrollo Económico e Infraestructuras del Gobierno vasco, Arantxa Tapia, será la encargada de impartir la ponencia.

I+D+i y las empresas vascas han sabido sacar máximo partido de este apoyo, definitivo para muchos proyectos innovadores. En línea con esta apuesta por la innovación Faes Farma habrá invertido a finales de este año, más de 70 millones de euros en los últimos 5 años en proyectos de I+D+i con un claro enfoque innovador.

¿Qué opinión le merecen los reconocimientos que otorga DEIA?

—Nos parece muy positivo reconocer actividades de alto contenido

social, cultural y económico, sin la cual perderían visibilidad pública y reconocimiento popular.

¿Cree que son un fiel reflejo de cómo se está trabajando en Euskadi en materia innovadora?

—Sin duda. Euskadi, además de un motor económico, tiene interiorizado en su cultura la apuesta por la innovación como necesidad ineludible para el progreso de la sociedad, por lo que tratamos de proyectar Euskadi en el mundo.

¿Percibe usted la innovación como acción empresarial para alcanzar la mayor eficacia productiva?

—Efectivamente, la innovación implica cambios muy significativos, tanto a nivel de investigación y desarrollo, como de eficacia productiva gracias a la optimización de los procesos. El sector farmacéutico avanza muy rápidamente. La I+D+i y la acción comercial ha sido, es y seguirá siendo clave en nuestra Compañía para nuestro desarrollo y expansión internacional, pero también para alcanzar una mayor eficiencia productiva, que sin duda retroalimenta el proyecto Faes Farma y que a su vez sea una fuente generadora de empleo altamente cualificado en nuestro País.

¿Cómo define la cultura innovadora vasca?

—Euskadi apuesta por ser una región líder en innovación en Europa y en el mundo, abierta a los mercados internacionales, con una base sólida, de calidad y máximos niveles de crecimiento y bienestar. ●